



Último examen celebrado en Salamanca para acceder a una plaza de Médico Interno Residente (MIR).

NUMERUS CLAUSUS ■ VALORACIÓN DE LA CONFERENCIA NACIONAL

Los decanos reclaman al Ministerio de Sanidad que reduzca la cifra de alumnos

■ Denuncian que se forma a más estudiantes que el número de plazas MIR y recuerdan que sin esa especialidad no pueden ejercer**R.D.L.**

A la vez que la Facultad de Medicina busca soluciones para hacer frente a la escasez de profesorado, la Conferencia Nacional de Decanos reclama al Ministerio de Sanidad medidas para frenar el incremento constante de estudiantes de Medicina.

Cada vez hay más facultades de estudios de medicina, además, los centros también admiten más alumnos y se han multiplicado las homologaciones de títulos de médicos extracomunitarios, sin embargo, año tras año siguen bajando las plazas de MIR (Médico Interno Residente), con lo cual, miles de estudiantes se quedan sin especialidad, un problema que va más allá del preocupante aumento de las cifras del paro, ya que los médicos sin MIR tienen una formación incompleta y difícilmente pueden ejercer.

En la última Conferencia Nacional de Decanos de Medicina, de nuevo los representantes de los centros ha vuelto a hacer hincapié en este problema y han acordado pedir al Ministerio de Sanidad que tome cartas en el asunto.

El decano de la Facultad de Medicina de la Universidad de Salamanca, Francisco Javier García Criado, explica que todos los decanos están de acuerdo en que hay que reducir el número de alumnos porque, insiste, están formando a más médicos de las plazas existentes. El proble-

ma es que tanto las facultades como las comunidades autónomas entienden que esa reducción debe realizarse de forma coordinada a nivel nacional, a través del Ministerio de Sanidad, de forma que todos disminuyan su número de alumnos, ya que de lo contrario podría dar lugar a que una Comunidad como la de Castilla y León bajara sus plazas y luego esos estudiantes se fueran a otra Región en la que, aprovechándose de la situación, aumentarían los números clausus.

Francisco Javier García Criado insiste en que se puede llegar

a una situación peligrosa, ya que los alumnos que ahora están estudiando cuando finalicen su formación reclamarán más plazas de médico.

De hecho, en las últimas oposiciones a Médico Interno Residentes ya hubo muchos candidatos procedentes, no de las facultades, sino de la especialidad que al ver cómo terminaban su proceso de formación como MIR y no tenían empleo optaron por volver a optar a otra especialidad.

Según los datos del Ministerio de Sanidad, ya hay 4.500 especialistas médicos en paro.

■ Cálculos sin exactitud

El grado de Medicina de la Universidad de Salamanca contará el próximo curso con 210 plazas de nuevo ingreso, 5 menos que el año anterior, aunque el deseo del equipo decanal era haber bajado esa cifra a 180. La necesidad de un acuerdo a nivel nacional ha impedido a la Facultad de Medicina reducir sus plazas.

Esta situación es paradójica, ya que hace 7 años las universidades se vieron obligadas a aumentar el número de estudiantes de Medicina y se multiplicaron las facultades privadas porque el Ministerio de Sanidad alertó de la falta de médicos para los próximos años. En el caso de Salamanca, se pasó de 147 alumnos

en el curso 2005-2006 a 153 el siguiente año y curso tras curso la Facultad de Medicina siguió incrementando sus plazas hasta alcanzar los cerca de 215 estudiantes de primer curso.

Lo cierto es que en 2006, cuando comenzaron estos incrementos, ya hubo voces críticas contra las medidas propuestas por el Ministerio de Sanidad para paliar el aumento de las jubilaciones, y algunos reclamaron que el aumento de alumnos llevara aparejado un incremento de las plazas MIR. Ahora, parece que el tiempo ha dado la razón a los que se opusieron a aumentar los números clausus y todo indica que los cálculos fueron inexactos.